

Martinsbote

November / Dezember 2017



Liebe Eltern, liebe Kinder,

das Jahr geht so langsam zu Ende. Große Dinge werfen Ihre Schatten voraus. Vor 25 Jahren hat die Evangelische Kirchengemeinde Cottbus-Süd eine Kindertagesstätte in der Hölderlinstraße in ihre Trägerschaft genommen. Seit dem 01.12.1992 gibt es einen Evangelischen Kindergarten in Madlow. Pfarrer Krüger, der zu dieser Zeit hier Pfarrer war, legte immer viel Wert darauf, dass die Hölderlinstraße in Madlow liegt und nicht in Sachsendorf. 115 Kinder wurden jährlich bis Mitte 2007 in diesen Räumlichkeiten betreut.

Dann zogen wir an die Martinskirche. Damit wir hier einziehen konnten, musste Familie Haschke, der ehemalige Kantor der Kirchengemeinde, ausziehen.

Die Kirchengemeinde hat viel Geld in die Hand genommen und das Haus wurde umgebaut. Pfarrer Marnitz, der mittlerweile unsere Arbeit 23 Jahre begleitet und Herr Schröder (GKR Vorsitzende) investierten viel Zeit und begleiteten den Umbau. Am 01.08.2008 war die feierliche Eröffnung und wir haben noch einige Zeit gebraucht, ehe wir alle Dinge dort hatten, wo sie hingehören.

Nun betreuen wir 46 Kinder und genießen die Arbeit mit Ihren Kindern und mit Ihnen.

Da die Adventszeit immer recht voll mit Terminen ist, werden wir den Gottesdienst am 3. Advent und unser Adventsfest zum Feiern nutzen.

Wir wollen einen kleinen Adventsbasar organisieren. Dafür treffen wir uns wieder zum Nähen am 22.11.2017 ab 15.00 Uhr. Am 30.11.2017 (16.00 Uhr) lädt Frau Klausch wieder zum Basteln ein.

Die Wackelzähne proben schon das kleine Krippenspiel.

Dreimal werden es die Kinder spielen. Am 12.12. im Pflegeheim an der Priormühle, beim Adventsfest und zum Gottesdienst am 3. Advent.

Unser Adventfest ist am 14.12.2017. Beginnen wollen wir um 16.00 Uhr mit dem Krippenspiel in der Kirche und zum Abschluss wird uns wieder das „Kasperle“ besuchen. Zwischendrin können Sie die Zeit nutzen und gemeinsam mit Ihrem Kind kleine Weihnachtsgeschenke basteln. Kaffee und Kuchen wartet im Gemeinderaum. Wir haben eine große Bitte. In den letzten drei Jahren nutzten einige Kinder die Chance, - als Mama und Papa Kaffee getrunken haben -, im wahrsten Sinn „über Tische und Bänke zu gehen“. Es wäre gut, wenn Sie Ihre Helden im Auge behalten und gegebenenfalls dem Treiben Einhalt gebieten. Es sollte doch eine adventliche Stimmung entstehen und nicht die Atmosphäre des PiPaPo`s. Die Rechtslage ist bei solchen Festen eindeutig: Die Aufsichtspflicht der Erzieherinnen endet, wenn Sie als Eltern im Kindergarten oder in der Kirche auf Ihr Kind „treffen“. Dann geht die Aufsichtspflicht in Ihre Hände über.

Aber der Advent hat ja noch ein wenig Zeit. In den nächsten Morgenkreisen werden wir Besuch aus der Vergangenheit bekommen. Wir werden Martin und Katharina Luther als Gäste bei uns haben. Mandy Reichelt Dressler hat uns die Beiden als Handpuppen genäht. Wir werden das Leben und Wirken der Beiden ein wenig begleiten. Mal sehen, ob uns Katharina in ihre Töpfe und Schüsseln schauen lässt. Dass das Essen mit der Gabel damals verpönt war, weil sie als Teufelszeug galt, würde einige Kinder heute noch freuen. Da haben Erzieherinnen aber Glück gehabt! Im Hause Luther wurde die Gabel benutzt.

Seit dem 09.11. ist Frau Möwitz (eine Grundschullehrern i.R)

von 09.00 Uhr – 09.45 Uhr immer donnerstags mit unseren Wackelzähnen zusammen.

Die Kinder freuen sich riesig auf den ABC Stunde im Gemeinderaum.

Alle Kinder und Familien sind am 02.12.2017 (10.00 Uhr-13.00 Uhr) zum Kindertag in den Gemeinderaum und in die Martinskirche herzlich eingeladen. Wir wollen für die Alten in der Gemeinde kleine Geschenke basteln, die dann bei den Seniorenadventsfeiern verschenkt werden.

Am 07.12.2017 laden die „Tanzmäuse“ zum Elterncafé. Ab 16.00 Uhr wollen sie zeigen, was sie alles schon können.

Vom 21.12.2017 bis zum 02.01.2108 ist unser Kindergarten geschlossen.

Eine herzliche Einladung zu den Gottesdiensten in der Weihnachtszeit.

Am 24.12.2017 ist um 15.00 Uhr ein Krippenspiel, um 16.30 Uhr singt der Chor und um 18.00 Uhr spielt die JG das Krippenspiel.

Am 25.12. findet um 10.30 Uhr Gottesdienst in der Martinskirche statt, am 26.12. um 10.30 Uhr sind Sie herzlich in die Kirche nach Groß Gaglow eingeladen.

Am 04.01.2018 lädt der Förderverein zum Neujahresempfang ein. Ab 16.00 Uhr wollen wir gemütlich das neue Jahr begrüßen und ein wenig das neue Jahr durchplanen und am Sonntag, den 07. Januar wird um 10.30 Uhr in der Martinskirche noch einmal das Krippenspiel vom Heiligen Abend wiederholt.

Heute haben wir noch zwei:

Ramona saß in der Garderobe und die Kinder zogen sich an, um draußen zu spielen. Eines der Kinder war nicht richtig motiviert, stellte sich ein bisschen prasselig an und rief nach seiner Mama. Martha (4 Jahre) sichtlich genervt, straffte ihren Körper, stellte sich vor das Kind und sagte: „Stell dich nicht so an. Das ist hier doch kein Erwachsenengarten!“

Leonie, bald 3, saß im Gruppenraum. Die Tür war auf, weil ein Kind zur Toilette gegangen ist. Sie sagte: „Da kommt unser Fahrrad!“ - einen Augenblick später betrat Pfarrer Marnitz den Raum.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien einen ruhigen Spätherbst und besinnliche Adventszeit!

Im Namen des Teams

Monika Bischoff